

# Comienza la siembra

## Una campaña marcada por el yugo del arroz de importación

► La Comisión Europea inicia una investigación del grano procedente de Camboya y Myanmar que ofrecerá resultados en un año

N. ORTIZ  
SEVILLA

Los arroceros sevillanos han comenzado la campaña de siembra con retardo, debido a las lluvias de las últimas semanas, pero con buenas expectativas respecto a la cosecha. «Se han sembrado unas 40 hectáreas por ahora, vamos con cierto retraso, pero la excelente maquinaria que tiene el sector nos ha permitido hacerlo a un ritmo más rápido que en otras campañas», explica Manuel Cano, director gerente de la Federación de Arroceros de Sevilla.

Según la entidad, se espera que, a principios de junio, se hayan sembrado las 37.000 hectáreas dedicadas al arroz entre los márgenes del río Guadalquivir. Además, las precipitaciones caídas en los meses de marzo y abril han aliviado la preocupación sobre la falta de agua de los arroceros, que esperan que la cosecha «esté dentro de la media de los últimos años», con unos 8.500 kilos por hectárea. Por otra parte, el arroz redondo sigue creciendo en detrimento del largo, por lo que los porcentajes se situarán, aproximadamente, en un 60% de arroz largo y un 40% del redondo.

No obstante, las buenas perspectivas de cara a la campaña se ven empañadas por la entrada del arroz de importación sin aranceles, un problema que el sector lleva años denunciando y que, por fin, las autoridades europeas han comenzado a analizar. En concreto, el pasado viernes, los miembros del Grupo de Diálogo Civil sobre el Arroz, celebrado en Bruselas, estudiaron un balance de las importaciones a fecha de marzo de este 2018 que revela que la cifra de arroz procedente de países terceros sigue suponiendo un porcentaje bastante alto del arroz que se consume en Europa.

Así, respecto a las importaciones totales, de grano partido se han introducido 269.140 toneladas desde septiembre a marzo, un 32% más que en el mismo periodo del año pasado. En arroz blanco, la cifra asciende a 410.984 toneladas, un 3% menos, en

### Se constituye una nueva Agrupación de Defensa Forestal

A pocos días de que comience la época de peligro alto de incendios forestales, que se iniciará en junio y durará hasta octubre, propietarios de terrenos forestales ubicados en el término municipal de Villanueva del Río y Minas han celebrado, en la sede de Asaja Andalucía y con la colaboración técnica del Plan Infoca, la asamblea constituyente de la Agrupación de Defensa Forestal (ADF) de este municipio.

Dicha ADF arranca con la participación del 54% de la superficie forestal de Villanueva del Río y Minas, que supone un total de 4.927 hectáreas de las 9.077 hectáreas forestales que posee la localidad. Con esta, son ya 27 las Agrupaciones de Defensa Forestal con las que cuenta la provincia, siendo 22 de ellas impulsadas por Asaja Sevilla. Las ADF son entidades de utilidad pública dirigidas a la defensa contra incendios forestales, plagas, enfermedades y otros agentes nocivos, así como a llevar a cabo actividades de defensa del medio natural.

**En cifras**  
Los países del acuerdo EBA han introducido en la UE 193.949 tn de arroz entre septiembre y marzo

**Futura cosecha**  
Se espera que entre dentro de la normalidad y alcance la media de los últimos años, 8.500 kg por ha

arroz cargo o integral se han importado 88.546 toneladas, un 23% menos y en arroz basmati, la cifra ha subido hasta un 39% hasta situarse en las 203.913 toneladas.

Respecto al arroz procedente de Camboya y Myanmar, países que forman parte del acuerdo EBA, que permite que el producto entre en Europa sin aranceles, las cifras son igualmente altas. En concreto, en arroz partido se han importado 182.668 toneladas, un 25% más que el pasado año, en arroz blanco 193.360 toneladas, un 6% menos, y en cargo hasta 774 toneladas, un 36% más que en el mismo periodo del pasado año.

En total, las importaciones procedentes de los países EBA ascienden a 193.949 toneladas a fecha del mes de marzo. Aunque supone un 7% menos que el año pasado, no alivia la preocupación de los arroceros. «Nos sorprende, y nos pone en alerta, que se importe tanto arroz partido», explica Manuel Cano. «Éste tiene una partida mucho más limitada, ya que se utiliza en piensos, alimentación para perros, cerveza o cosmética, por ejemplo, y su llegada desde otros países complica de sobremanera al arroz partido comunitario», asegura.

### Acciones europeas

El Grupo de Diálogo Civil sobre el Arroz también analizó la investigación de salvaguardia que la Comisión Europea inició el pasado 16 de marzo para analizar las importaciones procedentes de Camboya y Myanmar y sus efectos en las explotaciones arroceras europeas.

Así, fue Cecilia Malmström, la comisaria europea de Comercio, la encargada de comunicar que la Comisión dará respuestas a las preocupaciones comerciales expresadas por el sector arroceros italiano en una petición en la que éste fue apoyado por el resto de países miembros.

«La reclamación alega que el arroz Índica se importa en volúmenes y a precios que causan graves dificultades a los productores de la UE de productos similares o directamente competidores. Como resultado, una vez determinado que existen motivos suficientes para justificar el inicio de un procedimiento, el 16 de marzo de 2018 la Comisión decidió iniciar formalmente una investigación de salvaguardia», se explica en el comunicado de la comisaria europea.

Los resultados de la investigación se conocerán dentro de doce meses, por lo que no tendrán efecto sobre esta campaña, pero sí sobre la siguiente,



como recuerda Manuel Cano. «Esperemos que la presente sea la última campaña que vivamos con intranquilidad», afirma.

Aunque se muestra satisfecho con la decisión de la Comisión, recuerda que el sector lleva «pidiendo soluciones desde 2010», y asegura «no entender» por qué, tal y como explica Cecilia Malmström en su carta, se ha informado a Camboya y Myanmar de la investigación. «Es un acuerdo, no un convenio bilateral, la Unión Europea debería defender a sus agricultores ante todo», insiste Cano.



J. M. SERRANO

## Mercado

### Sin grandes cambios



El lampante cotiza a 2.200 €/tn. El aceite virgen cotiza a partir de 2.450 €/tn., y el virgen extra a partir de 2.650 €/tn. Fuente: Oleoestepa.

### Subida del maíz



Sin precio para el trigo blando y el duro sigue a 195-197 €/tn. El maíz sigue a 186-186 €/tn. El girasol normal continúa a 321€/tn., y sube a 353 €/tn., la variedad alto oleico. Fuente: Lonja de Sevilla

### Se mantienen los precios



Ha sido una semana con pocas operaciones de compraventa. La manzanilla clasificadas a tamaño 240 cotizan entre 1,44 y 1,55 €/Kg. El entamado de la variedad gordal está cotizando entre 0,81 y 0,90 €/Kg, dependiendo del calibre. Fuente: Asaja.

### Bajada generalizada



El lechón ibérico cotiza a 2,15 €/libra y el lechón puro no cotiza. El lechón blanco baja a 42 €/unidad. El ibérico de cebo baja a 25,40 €/@, y el cebo campo baja a 26,60 €/@. Sin operaciones para la bellota. Fuente: Araporc.



Caja Rural del Sur con Apple Pay  
**Va contigo**

